



Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

Anfrage zur Sitzung des Ortsbeirats Neustadt am 28.02.2024

Sanierung der Grünen Brücke

Immer wieder kommen von Seiten Neustädter Bürger*innen Anfragen zur Sicherheit, Barrierefreiheit und Pflege der mittlerweile in die Jahre gekommenen und teils sanierungsbedürftigen Grünen Brücke. Seit mehreren Jahren befassen sich daher u.a. der Ortsbeirat Neustadt, die Stadt Mainz, die Denkmalschutzbehörde und dankenswerterweise die Mainzer Stadtwerke mit Instandsetzungsmaßnahmen und einer möglichen Sanierung der Grünen Brücke.

Dankenswerterweise haben die Stadtwerke in Abstimmung mit der Stadt und der Denkmalschutzbehörde einige wenige Arbeiten vornehmen können – jedoch stockt mittlerweile der Prozess.

Reinigung von Sichtflächen von Graffiti / Wiederherstellung des ursprünglichen Farbkonzeptes

- Auf Anfrage des Ortsbeirats aus 2021, wann illegale Schmierereien das letzte Mal entfernt wurden, antwortete die Stadt, dass die letzte Graffiti-Entfernung 2017 an nur einer Stelle stattfand, da es sich an dieser Stelle um eine reine Betonfläche ohne Farbkonzept handelte. Auf Flächen mit Farbkonzept des Künstlers Dieter Magnus allerdings sei eine Entfernung nicht sinnvoll, da das ursprüngliche Farbkonzept wieder hergestellt werden müsse. Die Denkmalschutzbehörde sei daraufhin hinzugezogen worden und befasse sich mit einer Lösung. Die Graffiti-Reinigung mit anschließendem Neuanstrich wird anschließend erfolgen.
- Fragen:

Wie ist der Stand für die 2021 angekündigte Lösung? Ist diese erarbeitet und wenn ja, wann und durch wen soll die Lösung umgesetzt werden woran scheiterte dies bisher?

Wie ist der Stand zur Wiederherstellung des ursprünglichen Farbkonzeptes bzw. zur Farbgestaltung? Wurden Gutachten erstellt? Was ergaben etwaige Gespräche mit der Erbegemeinschaft?

Lampen und Beleuchtung

- Die Grüne Brücke ist ein wichtiger Schulweg, der entsprechend ausgeleuchtet sein sollte. Bei der Beleuchtung, so die Stadt 2021 auf Anfrage aus dem Ortsbeirat (Vorlage 0280/2021), liege eine ähnliche Problematik vor wie beim Farbkonzept. Eine Reinigung sei aufgrund der besonderen Lampenform nur unter hohem Aufwand möglich.
- Fragen:

Wann wurden die Leuchtmittel zuletzt gereinigt?

**Wie ist der Stand für ein Konzept zur Pflege und Sanierung der Lampen?
Welche Vorgaben sind hier entwickelt worden? Sind diese erarbeitet worden
und wenn ja, wann und durch wen soll eine Lösung hier umgesetzt werden?
Wenn keine Lösung entwickelt wurde, woran scheitert dies bisher?**

Allgemeines Sanierungskonzept

- Im August 2023 antwortete die Stadt, dass in nächster Zeit eine ein ordentliche Bauwerksprüfung vorgenommen werde und dann der Umfang der notwendigen Sanierungsarbeiten untersucht werden könne (Antwort zur Anfrage 1030/2023).
- Fragen

Wann kann den Ergebnissen der ordentlichen Bauwerksprüfung gerechnet werden? Wann wird voraussichtlich der Umfang der notwendigen Sanierungsarbeiten vorliegen? Ist die Erstellung eines Sanierungskonzeptes geplant? Wenn ja, wann kann damit gerechnet werden?

Für die Fraktion
Marco Neef (Bündnis 90 / Die Grünen)